

Kanton Basel Stadt
Bau- und Verkehrsdepartement
Hanspeter Wessels
Regierungsrat
Münsterplatz 11
4001 Basel



Partner von
bz Basel
Neumattstrasse 1
5001 Aarau

Aarau, 4. November 2019

Petition: Weniger Glockengeläut

Sehr geehrter Herr Wessels

Auf petitio.ch ist eine Petition eingegangen, die Ihre Gemeinde betrifft. Alle Petitionen, die eine entsprechende Stimmenanzahl erreicht haben (im Fall von Basel, St. Johann sind es 100), übergeben wir in Form dieses Briefes dem Adressaten.

Raphael Salathé hat für das Anliegen *Weniger Glockengeläut* in 30 Tagen 128 Stimmen gesammelt. Wir bitten Sie oder die zuständige Person höflich, diese Petition zur Kenntnis zu nehmen und **innerhalb der nächsten 30 Tagen** zu beantworten. Das können Sie ganz einfach **direkt über folgende URL** in Ihrem Browser:

<https://petitio.ch/respond/1RT7A>

Mit einer offiziellen Antwort, in der Sie auf das Anliegen des Petitionärs eingehen, unterstreichen Sie, dass Sie die Belange der einzelnen Bürger ernst nehmen und fördern damit Bürgernähe.

Mit freundlichen Grüssen

Petitio
Partner von bz Basel

Beilagen:

- Petitionstext zur Petition *Weniger Glockengeläut*

Petitionstext zur Petition:

Weniger Glockengeläut

Petitionärin/Petitionär:

Raphael Salathé
Kannenfeldstrasse, 27
4056 Basel

Beschreibung zur Petition:

In der Nachbarschaft der Kirche St. Anton ist man als Anwohner sehr viel Kirchengeläut ausgesetzt. Die Glocken sind laut, abgestimmt, verfolgen aber keine Melodie. Das Läuten dient nicht dazu, die Uhrzeit zu verkünden, sondern kirchlichen Zwecken. Das Läuten ist automatisch gesteuert. Glockengeläut: Montag bis Samstag jeweils 7.00 Uhr 12.00 Uhr 19.00 Uhr Montag bis Mittwoch um 9.00 vor der Messe Sonntags vor dem 10.00 Uhr Gottesdienst und danach. Als Nicht-Kirchgänger ist das Läuten störend. Beispiele: - freie Tage, an denen man nicht um 7 Uhr aufstehen muss - offizielle Feiertage (z.B. 1. August), dito - Abendessen auf dem Balkon am Abend Das Kirchengeläut muss reduziert werden. Ein Glockengeläut um 7 Uhr in der früh und am Abend um 1900 Uhr ist übertrieben.

Lösungsvorschlag zur Petition:

Eine mögliche Lösung, das Kirchengeläut zu reduzieren ist: - 7 Uhr morgens: 7 Glockenschläge. - keine Glockenschläge um 7 Uhr an offiziellen Feiertagen - 1900 Uhr abends: 7 Glockenschläge. - 1900 Uhr abends Samstag: ursprüngliches Kirchengeläut (Wochenende) - Kein Kirchengeläut um 9 Uhr von Montag - Mittwoch - Sonntag: keine Änderung Damit bleiben die Zeiten für Glockengeläut bestehen, werden jedoch massvoll eingesetzt.